
 

 
 四 気 折 々 

川越町立川越中学校 
学校だより 第１１号 
令和６年６月１１（火） 
「体育祭の成果」来賓の
みなさまの言葉でつなぐ 

【 体育祭の成果 】 
① 練習段階から、誰もが仲間とともに一生懸命に取り組めた体育祭。運動が得意な人も、運動

することに苦手意識がある人も、川越中学校のみんなが参加できる体育祭の目的を、一人一
人が十分に理解をし、自分だけではなく、周りの人たちのことにもしっかりと気を配った
り、思いやったりすることができた体育祭。  

② 全校生徒のみなさんと先生たちで一緒に創り上げた体育祭。３年目を迎える午前開催の体
育祭。体育祭のねらいや目的を大切にし、川中全員で取り組む体育祭が定着した。これを継
続していく『 新しい川中スタイルの体育祭 』を３年目にしてハッキリとした方向性を見出
すことができた体育祭。（新校舎建設中は変更の可能性あり：今後の大切な検討課題です） 

 
③ 現在の校舎をバックに行った最後の体育祭を、最高の仲間とともに全力を出し切り、全力で

走り・跳び、そして全力で応援をした３年生。その３年生の姿を見て、ともに全力で体育祭
を駆け抜けた２年生。先輩の頑張りにも後輩の頑張りにも常に力いっぱいの声を振り絞っ
て、全力の応援をしてくれました。そんな先輩の姿を一生懸命に目で追い続け、いつのまに
か、自分のクラスはもちろん、クラスや学年関係なく力いっぱいに頑張る先輩や同級生を一
生懸命に応援してくれた１年生。全校生徒の記憶と心に刻むことができた素敵な体育祭。 

 

やっぱり、『 川越中学校は先輩の姿から学べる学校です！ 』 
そして、『 全力で頑張る先輩の姿を見て全力で応援する。その姿を
しっかりと今後につないでいくことができる学校です！ 』 
 



川越中学校の体育祭に、平日の大変お忙しい時間にもかかわらず、
川越町長城田政幸様、川越町議会議長寺本清春様をはじめ、川越中学
校学校関係者会議委員の皆さま、稲垣教育長をはじめとする教員委員
会の皆さまを含め３６名もの来賓の皆さまにお越しいただきました。 
川越中学校自慢の子どもたちが、仲間とともに全力で一生懸命に頑

張る姿とともに、その姿を全力で支え、力いっぱいに子どもたちを応
援してくれる教職員の姿を目の前で参観いただき、応援をいただきま
したことに、感謝の言葉しかありません。本当にありがとうございま
した。次に紹介する来賓のみなさまのお言葉は、名前を記していただ
いた方のみ、名前を紹介させていただきます。名前を記していただい
ていない方は、お言葉のみ紹介させていただきます。  

【川越町 町⾧ 城田 政幸 様】 子どもたちの元気な姿を拝見して、大変感動致しました。この子た
ちが将来の川越を支えてくれる事が大変頼もしく思いました。ガンバレ川越中学校 諸君！ 

 
【川越町 副町⾧ 木村 光宏 様】 種目がほぼ団体競技であるので、そこで得た喜びが生徒それぞれ
の表情に表れていた。今日の体験が生徒一人一人の今後の人生に必ず良きものになると思います。  

【川越町議会 議⾧ 寺本 清春 様】 今年の体育祭の開会式で実行委員会でもある生徒会⾧の挨拶で、
保護者、来賓にも配慮（はいりょ）した事に大変感心しました。実行委員、運営、準備の皆さんに拍手！ 

 
【川越町議会 議員 早川 茂樹 様】 みんな元気で、楽しそうで良かったです。保護者用のテントが
もう少しあっても良かったのではないでしょうか。 

 



【川越町議会 議員 寺本 由美 様】 「ラジオ体操」で久ぶりに
運動した気分になりました。「玉入れ」はみんな笑顔で楽しそうで
した。「台風の目」の応援は活気があり良かったですね。「生徒会
種目」での人を探すのが大変そうでしたが、見ている方は楽しかっ
たです。「選抜リレー」はクラスの代表として頑張っている姿に感
動しました。「大縄跳び」はチーム一丸となって力を合わす様子が
良かったです。全員で取り組んだ「全員リレー」はそれぞれが頑張
ったと思います。暑い中、助けあいながら、協力しあいながらすば
らしい体育祭でした。楽しかったです。ありがとうございました。 

 
【川越町議会 議員 稲塚 利夫 様】 現在の校舎のある中での最後の体育祭。記念になる思い出とな
ったことと思います。力を合せ、最後まで頑張ること、今、自分に出来ることを一生懸命やり遂げる事
の大切さ。いつまでも忘れないように！ 

 
【川越町議会 議員 柳川 平和 様】                                
キビキビした動きに元気をもらいました。今日は楽しい時間をありがとうございました。 

 
【川越町区⾧会 会⾧ 水谷 俊治 様】「生徒会種目リレー」、最後まであきらめない真剣な取組に
感動しました。各種目ともに楽しく真剣な姿は見ている側も楽しめました。ありがとうございました。  

【川越町民生児童委員協議会 駒田 良憲 様】 暑い中、皆元気に競技                    
に取り組んでいました。また、同時に熱心な応援の保護者の皆さんに                
も元気をもらいました。ありがとうございました。 

 
【川越町民生児童委員協議会 廣田 真理子 様】学校祭スローガン             
「BATON」にふさわしく、生徒のみなさんの一体感を感じることの                
できるすばらしい体育祭でした。元気に頑張れる姿が良かったです。  

【川越町民生児童委員協議会 会⾧（川越中学校関係者会議委員）                 
小西 照代 様】 開会式は短くて キチンと要点をまとめて伝えられ               
ていました。久しぶりにラジオ体操を楽しませてもらいました。１年                
生のみなさんは初初しいかと思いきや、感情をハッキリ出して楽しそ               
うでした。２年生も３年生もきちんとした想いをからだいっぱいに                
表現しているところが、今どきの子どもかしらと思いました。                  
選抜リレーはいつ観ても盛り上がる競技です。生徒のみなさんの熱心さ                
が伝わってきました。大縄跳びは初めて見る競技があり、協力し合って               
いる姿が目に見えていっぱいありすごく楽しく観させてもらいました。                      

 
【川越町民生児童委員協議会 主任児童委員（川越中学校関係者会議委員） 小澤 季見子 様】    
力強く「BATON」と描かれた横断幕を目にし、意気込みが伝わって来ま                 
した。どの種目競技も趣向を凝らして大へん興味深く楽しく見学させてい                
ただきました。走り！跳び！投げて！と・・・。一瞬一瞬に集中した頑張               
りが皆さんそれぞれに光り輝いて感動の連続でした。担任の先生とともに               
クラスみんなが一つの目標に向かい一丸となるまで、短い期間に練習を重               
ね努力した成果だと思います。先生方、ＰＴＡ役員の皆さまのご尽力もひ                
しひしと伝わってまいりました。行事の多い多忙な時期の６月の体育祭実                
施は大へんだったと思いますが、さわやかな風が吹きとても良かったと思               
います。素晴らしい思い出を「頑張る力に変えて」これからの生活に役立                
ててください。  

【川越町民生児童委員協議会 主任児童委員（川越中学校関係者会議委員） 星野 好延 様】 開会式
での校⾧先生のあいさつで、生徒たちのことを称え（たたえ）拍手をされていたことがステキだなあと
思いました。競技中も生徒、先生が一体となって進めていて全体のつながりを感じました。それぞれの
種目も「BATON」のテーマに沿って色々とつながるように考えられていて見ていて楽しかったです。                        



 
【川越町民生児童委員協議会 廣田 真理子 様】 学校祭スローガン「BATON」にふさわしく、生徒のみ
なさんの一体感を感じることのできるすばらしい体育祭でした。元気に頑張れる姿が良かったです。 

 
【四日市人権擁護委員協議会 人権擁護委員（川越中学校関係者会議委員） 牧野 孔美 様】       

6 月の梅雨時期ではありましたがお天気に恵まれて体育祭が行われたこと大変  
良かったです。「台風の目」はチームワークもあり、みんながまとまって頑張って             
いましたね。「生徒会種目」では各ミッションがありとっても観ている方は楽しま               
せていただきました。「大縄跳び」は今年は３パターンの跳び方ですごく感動しま             
した。「小縄跳び」の通り抜け跳びのスピードには「圧巻！」はやーい！「全員リ            
レー」は毎年ですが、クラスの絆が素晴らしいです。全体を通して、６月の体育             
祭でしたが、皆さんのチームワーク、クラスの団結もすばらしく、『春の体育祭は             
良いのではないか』と感じました。ありがとうございました。 

 
【川越中学校前ＰＴＡ常任顧問（川越中学校関係者会議委員） 早川 尚孝 様】 校舎解体の兼ね合いにより
いつもより早い体育祭。この校舎を背景にする体育祭も今年で最後なんだなあ・・・と何か感慨深い想いに
なっておりました。生徒、教職員、ＰＴＡの皆さんには急ピッチでご準備頂いたことに対して感謝致しま
す。今回の体育祭で一番印象的だったのは、自分のパフォーマンスを出し切れず悔しい思いをしている生徒
に対して、温かい言葉をかけている生徒の姿を見れた事です。「グッドルーザーであれ」少し前になります
が、仙台育英高校野球部須江監督の言葉が浮かんできました。一生懸命頑張っている姿は、勝敗に関わらず
すごくカッコいい。体育祭はこれだなあと改めて感じました。ここからは、残念に感じたところですが、競
技の失格（競技中の違反）が今回はあまりにも多く感じました。予めルールをしっかりと伝え、しっかり理
解しておけば防げた内容もあり、失格という結果は、良い雰囲気に水を差してしまいますので、今回の課題
として取り組んでいただければと感じました。来年がどの場所でどのような内容での開催になるのか気にな
るところですが、やる気、ほん気、こん気、げん気 川越中学校の校訓通りの体育祭を期待しています。 

 
【川越町教育委員会 教育⾧ 稲垣 良夫 様】 1 年生は３年生の力強さに驚きながら、2 年生は中学生活真
っ只中を楽しみながら、３年生は３年間の集大成を感じながら、それぞれの学年がそれぞれの同じ競技を興
じる中で、学校全体が共感し合いながら盛り上がる素晴らしい体育祭でした。ありがとうございました。 

 
【川越町教育委員会 教育委員 寺本 一彦 様】 「台風の目」は３人のチームワークが問われる楽しい種目
だと思いました。勝敗がもつれ判定の結果、優勝したチームの喜ぶ姿は体全体で表現し感動しました。「生
徒会種目」は最終の借り物は近くの方が良いと思う。また最終走者の借り物ではペアでゴールする場合は手
をつないでゴールの方が良い。「玉入れ」はもうちょっと競技方法があるとよいのでは（カゴを持って走る
とか・・・）カウント時間がかかりすぎるのでは。「選抜リレー」は各クラスの代表で走りに自信のある生
徒が力の限り全力を出し切る姿がいいですね。応援している私たちも力が入り一緒に走っている気がしまし
た。あっぱれ！全力で最後までゴールに向かって走り切ることの大切さや、ルールにしたがってコースを走
ることなども生徒は学べたのではないでしょうか。「全員リレー」では子ど            もた
ちの気持ちがこもっていて大変良かったです。 

 

【川越町教育委員会 教育委員 後藤 沙紀 様】       
暑い中、頑張っている子どもたちの姿に感動しました。一人一人が活躍してい            

てクラスのまとまりを感じました。「中縄跳び」の縄が短すぎて、背の高い子に             
は跳びにくそうに見えました。「全員リレー」はみんなが参加していて、みんな             
が頑張って、みんなで盛り上がることができているのが良かったです。勝ち負け            
も大切ですが、みんなで目標に向かう姿が見ていてほほえましかったです。                   
【 寺本 様 】 本日は天気も良く子どもたち（孫）の元気な姿を見て、こちらも少し元気になれました。 

 

【 来賓の皆さま、保護者の皆さまへのお礼 】 来賓の皆さまと保護者の皆さまに平日の大変お忙しい中、                                     
本当に多くの皆様方にご来校いただきまして厚くお礼申し上げます。今年度もＰＴＡ本部役員の皆さまはじめＰＴＡ顧問
の皆さま、そして多くの保護者の皆さまに支えていただいたことによって、川越中学校体育祭を実施することができまし
た。来賓の皆さま及び保護者の皆さまには、あたたかい応援、拍手、声援をいただき、そして、子どもたちの背中をしっ
かりと押していただきました。子どもたちは、普段の頑張り以上の頑張りを精一杯に見せてくれました。体育祭を通じて、
保護者の皆さまには、仲間とともに全力で取り組む子どもたちの様子を、間近で見ていただいたことを、本当に嬉しく思
います。川越中学校の大事な、そして自慢の子どもたちと、教職員が一緒に創り上げる新しい体育祭をいっぱい見てい
ただきました。 全力で頑張る仲間や、先輩、後輩を全力で応援し、最後まであきらめずに走り切る仲間を一生懸命に励
まし、全員で拍手するあたたかさ。これが川越中学校の強さです。そして、このような子どもたちの「全力」「一生懸命」
「笑顔」「仲間と共に喜ぶ姿」「悔しさを表現する姿」など、今を全力で頑張る子どもたちの姿が川越中学校の伝統になっ
ていくと思います。本当に感謝です。（ 校長 ）  


